の心拍出は動脈ではなく静脈に拍出しており,定 常波の静脈に病児の動脈波形を合算した特徴的な 波形を示した. また,上述の所見は出生後の血管 造影及び剖検にても確認された.

【結語】今回検討した4例では、いずれも静脈管の欠損を特徴としていた。また、痕跡心臓における胎児血流波形パターンは今までに報告されたパターンとは違う特徴的な血流波形であった。

6 Reproductive autoimmune failure syndrome (RAFS) の観点から見た妊娠予後改善に関する試み

田村 正毅·高木 偉博·夏目 学浩 石井 桂介·高桑 好一·田中 憲一 新潟大学産科婦人科

近年, Reproductive autoimmune failure syndrome という疾患概念が提唱され、反復流・死産 の原因としてだけではなく妊娠中毒症や子宮内胎 児発育遅延の原因として抗リン脂質抗体の関与が 注目されている. われわれは, 反復流・死産症例, 重症妊娠中毒症症例における抗リン脂質抗体の陽 性率を検討し,一般妊娠婦人の抗リン脂質抗体と 妊娠予後に関する前方視的解析などにより、その 因果関係を指摘し、予防的治療を試み良好な成績 を得ている. 今回、当科の治療方針、予防的治療 の実際、予防的治療が著効した症例の経過を報告 する. さらに既往異常妊娠症例(重症妊娠中毒症 などを伴い、超低出生体重児を分娩するに至った 症例)で抗リン脂質抗体陽性であった 15 症例に 対する予防的治療の成績と, 既往異常妊娠症例で 抗リン脂質抗体陽性であり予防的治療を要すると 判断されるも患者の希望にて経過をみた4症例に つき報告する.

7 30 才未満妊娠婦人におけるヒトパピローマウイルス (HPV) 感染に関する多施設共同研究

高桑 好一·石井 桂介·田村 正毅 田中 憲一

> 新潟大学産科婦人科 平成 13 年度厚生科学研究「妊 産婦の STD および HIV 陽性率 及び妊婦 STD 及び HIV 感染の 出生児に与える影響に関する研 究」研究班

子宮頚癌の発症ウイルスであるヒトパピローマ ウイルス(HPV)がSTDとして注目されている. 今回多施設共同により、30 才未満の妊娠婦人につ いて HPV の陽性率を検討した. 1185 例中 249 例 (21.0%)で陽性であり、30才未満の妊娠婦人の 2割強に HPV の感染が生じていることが推察さ れた. とくに~19才の年齢階層では39例中18 例(46.2%)でHPVが認められた。また20才~ 24 才の年齢階層でも 241 例中 68 例 (28.2 %) に 陽性であった.一方 25 ~ 29 才では 18.0 %(905 例中 163 例) の陽性率であった. この結果, ~ 19 才および20才~24才の年齢階層では25才~29 才の年令階層に比較し、有意に高率であった。 さ らに、クラミジア抗原、HPV を共に検索した症例 について、複合感染について検討した、クラミジ ア陽性の 51 症例中 19 例 (37.3 %) に HPV が陽 性であった. また、クラミジア抗原陰性症例 1134 例では HPV は 230 例(20.3 %)に陽性であった. クラミジア抗原陽性症例における HPV 陽性率は クラミジア抗原陰性症例に比較し, 推計学的に有 意に高率であった. 以上より. 若年妊娠婦人で HPV の感染が高率であること、クラミジアとの 複合感染が高率であることが明らかになった.

8 Sirenomelia (人魚体症候群) の症例について

須藤 寛人・山口 雅幸・福井 直樹 菊池 朗・安田 雅子・安達 茂実 長岡赤十字病院産婦人科

人魚体症候群は両脚結合を示す大奇形であり,

発生頻度は希である. 私達は,最近,本症例を経験したので,過去に経験した1例を加えて,症例報告を行った. いずれも胎児診断は下せなかったが,文献上の検討を踏まえると,診断のポイントは,強い羊水過少症,胎児腎無形成,両足結合,単一臍帯動脈であると思われた.

9 術前に気管内挿管, sedation 管理下にて気胸 気腹を呈した横隔膜ヘルニアの一例

内藤美智子·新田 幸壽·内藤 真一 永山 善久*·坂野 忠司*·大石 昌典* 山崎 明*

> 新潟市民病院小児外科 同 小児科*

胎児 echo で横隔膜ヘルニアと診断, 母体搬送. 翌日帝王切開. 在胎週数 39 週 2 日 3268g 生直後より HFO, sedation 管理. 胸腹部 X-P で縦隔の右方偏位, 左胸腔内に腸管ガス像を認め, 左横隔膜ヘルニアと診断. 全身及び呼吸状態良好で待機手術可能と判断. しかし, その後胸腹部 X-P 上気縦隔・気胸・気腹を認めた.

日齢3で手術施行. 横隔膜欠損孔径は4.5cm×1 cm. 胸腔内脱出臓器は小腸, 脾臓, 上行・横行結腸及び胃噴門側1/3, 腸回転異常症を合併. 肺からの air leak はなく, 消化管穿孔も認めず. 横隔膜欠損孔は, 一次修復可能と考え縫合閉鎖.

術後 X-P 上, 左肺の良好な拡張を認め, 術後 13 日目で抜管. 術後経過良好で, 術後 45 日目に退 院

気縦隔より気胸気腹を呈した横隔膜ヘルニアの 一例を経験したので報告した.

10 肝内胆管減少症が疑われた閉塞性黄疸の男児例

内藤万砂文・広田 雅行

長岡赤十字病院小児外科

症例は生後1ヶ月の男児. 灰白色便, 閉塞性黄疸が出現, 腹部エコーで胆嚢が描出されたが黄疸の改善がみられないため, 55 生日に試験開腹術を施行した. 術中胆道造影で肝外胆管を認め十二指

腸への通過も良好であったが、肝内胆管は左右肝管からの分枝が極めて細かった.肝組織所見では胆汁うっ滞が著明で、portal area に胆管はみとめられなかった.「肝内胆管減少症」と診断し、胆嚢外瘻造設のみで手術を終了した.術後も閉塞性黄疸が持続していたが、106生日より黄疸の低下傾向がみられ、130生日には黄疸が消失した.本例は肝内胆管が遅れて発育した症例と考えられた.

11 横隔膜ヘルニア,長期待機の2例

大沢 義弘・近藤 公男・平山 裕 太田西ノ内病院小児外科

横隔膜ヘルニアの手術は術前安定化(72 時間 以上)を計ってからの待機手術が一般化しつつあ るが、いつまで待機していいものか、定説はない。 また、実際に待機してて安定化の得られない時、 いつまで、その間更に悪くなったら、と不安は尽 きない。

昨年,待機期間を比較的長く(11,7日)取らざるを得なかった2症例を経験した.

症例 1 : 3178g, 帝切, $AaDO_2$ 641mmHg, 待機中, 喀痰が多くチューブ閉塞あり肺炎も併発, 結局 9 生日以降に安定化が得られ 11 生日手術 (左全欠損にパッチ閉塞).

症例 2 : 2820g, $AaDO_2$ 667mmHg, 始め安定しつつあったが、肺炎もあり 5 生日以降に安定し、7 生日手術、いずれも生存、

12 出生前診断された先天性肺嚢胞性疾患の一例 - 周産期管理を中心に --

飯沼 泰史・窪田 正幸・八木 実金田 聡・木下 義晶・山崎 哲石井 史郎*・松永 雅道*・竹内 一夫*永田 裕子*

新潟大学附属病院小児外科 同 周産母子センター*

症例は0生日の男児. 胎生26週, 近医にて羊水 過多と左胸腔内腫瘤性病変を指摘され, 超音波, MRIにてStocker分類3型のCCAMと診断され